

Vorwärtskommen mit dem Rad in Deggendorf



Veranstaltungsort

Kolpingsaal, Stadthotel Deggendorf
Östlicher Stadtgraben 13, 94469 Deggendorf
Tel: 0991 371 640
E-Mail: info@stadthotel-deggendorf.de

Anmeldung, Teilnehmerbeitrag

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Für den Kongress wird kein Teilnehmerbeitrag erhoben. Für Spenden als Beitrag zur Deckung unserer Kosten sind wir dankbar!

Abendessen

Ab 17:30 Uhr steht die Küche des Stadthotels für Abendessen zur Verfügung.

Aufzeichnung und Bilder

Die Veranstaltung wird zur Veröffentlichung auf unserer Webseite aufgezeichnet. Außerdem fotografieren wir für unsere Dokumentation und für die Veröffentlichung auf unserer Webseite und in Presseartikeln. Bitte teilen Sie uns mit, wenn Sie nicht auf Bildern oder Filmaufzeichnungen erscheinen wollen.

Anfahrt mit öffentlichen Verkehrsmitteln

Mit dem Zug bis Hauptbahnhof Deggendorf, von dort z. B. mit dem Stadtbus Linie 2 zur Haltestelle „Luitpoldplatz Ost, Deggendorf“. Von dort aus ca. 195 m zu Fuß (ca. 3 Minuten) bis zum Stadthotel.

Fahrplanauskunft z. B. über <https://www.bahn.de> oder <https://bahnland-bayern.de/de/moby> bzw. über entsprechende Apps für das Mobiltelefon.

Anreise mit dem Auto

Parkmöglichkeiten in der Tiefgarage „Kulturviertel“. Von dort aus sind es nur wenige Meter zu Fuß zum Stadthotel.

Veranstalter / V.i.S.d.P.



Klimaentscheid Deggendorf
c/o BUND Naturschutz in Bayern e. V.
Kreisgruppe Deggendorf
Amanstraße 21, 94469 Deggendorf
Tel: 0991 32555
E-Mail: info@klimaentscheid-deg.de
<https://klimaentscheid-deg.de>

Unterstützung

Sie wollen unser Anliegen unterstützen?

Wir freuen uns über Ihre aktive Mithilfe bei der Organisation unserer nächsten Aktionen! Bitte nehmen Sie Kontakt mit uns auf, am besten per E-Mail: info@klimaentscheid-deg.de

Wir sind außerdem dankbar für Spenden, die helfen, die Kosten von Aktionen und Veranstaltungen (wie dieser Konferenz) zu decken.

Spenden erreichen uns über den BUND Naturschutz Deggendorf unter dem Stichwort „Klimaschutz Deggendorf“. Spenden an den BUND Naturschutz sind steuerlich abzugsfähig.

Spendenkonto: Sparkasse Deggendorf
IBAN DE98 7415 0000 0380 0150 57

Der Kongress wird unterstützt von:



11. Oktober 2024, 18:00 Uhr
Kolpingsaal - Stadthotel
Östlicher Stadtgraben 13 Deggendorf

Seit Jahrzehnten konzentriert sich die Verkehrspolitik in Stadt und Landkreis Deggendorf vor allem auf das Auto. Öffentliche Gelder und Planungskapazitäten fließen vorrangig in den Ausbau von Straßen und Parkplätzen. Der Radverkehr wird dagegen als Nischenangelegenheit behandelt, genauso wie der öffentliche Personen-Nahverkehr mit Bus und Bahn.

Rad und E-Bike: Umweltfreundliche Mobilität auch für den Alltag

Spätestens mit dem E-Bike hat sich jedoch das Fahrrad für viele Strecken zu einer echten Alternative zum Auto entwickelt. Dies gilt auch für die Strecken, die im Alltag zurückgelegt werden, wie die Wege zur Arbeit, zur Schule oder zur Ausbildung.

Einzelne Städte und Gemeinden zeigen bereits, dass das Rad heute einen nennenswerten Beitrag zur Bewältigung der Verkehrsströme leisten kann. Radfahren ist klimafreundlich und umweltfreundlich, und noch dazu gesund. Weniger Lärm und Abgase und der geringere Raumbedarf bedeuten einen erheblichen Zuwachs an Lebensqualität in unseren Städten.

Damit diese Vorteile wirksam werden, muss jedoch die Infrastruktur mitwachsen. Das bisherige Stückwerk an Radwegen muss zu einem Gesamtsystem verbunden werden. Die Wege müssen sicher, durchgängig und hochwertig ausgebaut werden, so dass z. B. für Kinder die Fahrt mit dem Rad zur Schule gefahrlos möglich wird.

Vorwärtskommen mit dem Rad in Deggendorf

Deggendorf soll eine fahrradfreundliche Stadt werden! Mit diesem ersten Kongress zum Thema wollen wir die Anforderungen und die Rahmenbedingungen vorstellen, um mit dem Rad in Deggendorf besser voranzukommen.

Begrüßung, Einführung

18:00 Uhr *Georg Kestel,
Klimaentscheid Deggendorf*

**Begrüßung und Einführung:
Vorwärtskommen mit dem
Rad in Deggendorf**

Vorträge

18:30 Uhr *Bernadette Felsch,
Landesvorsitzende Allgemeiner Deutscher
Fahrradclub (ADFC) Bayern*

Wie sieht gute Radinfrastruktur aus?

Fragen zum Vortrag

19:15 Uhr *Johannes Schaal, Verkehrsplaner Stadt
Tübingen (Online-Vortrag)*

Radverkehrsförderung Tübingen

Fragen zum Vortrag

Abschlussdiskussion

20:00 Uhr *Martin Sigl (Moderation),
Klimaentscheid Deggendorf*

**Abschluss- und Publikumsdiskussion:
Was lässt sich auf
Deggendorf übertragen?**

Weitere Veranstaltungen

Die Reihe der „Infrastruktur-Konferenzen“ zum Ausbau von ÖPNV und Radverkehr soll fortgesetzt werden.

Außerdem planen wir Informations- und Diskussions-Abende zum Thema „Energieversorgung in Stadt und Landkreis“.

Über unsere Webseite <https://klimaentscheid-deg.de> sowie über die Tagespresse informieren wir über die Termine und das Programm weiterer Veranstaltungen.



**Aktionsgruppe
Klimaentscheid
Deggendorf**

Wir wollen, dass Deggendorf bis 2035 klimaneutral wird. Das bedeutet: Bis zum Jahr 2035 soll der Ausstoß von CO₂ im Stadtgebiet und im Landkreis auf Null reduziert werden.

Am 21. Dezember 2021 hat auch der Deggendorfer Stadtrat dieses Ziel beschlossen. Der Umsetzung soll der „Rahmen-Klimaschutzplan“ dienen, der am gleichen Tag beschlossen wurde. Mehrere Teilziele dieses Plans behandeln den Sektor Verkehr.

Wir engagieren uns dafür, dass der Beschluss für die Klimaneutralität bis 2035 vollständig umgesetzt wird.

Zusätzlich sollen auch der Landkreis Deggendorf und die übrigen Gemeinden im Landkreisgebiet bis zu diesem Datum klimaneutral werden, d. h. ihren Ausstoß von CO₂ auf Null reduzieren.